



« LA VOIX DES LAITIERS – n°1 – 30 novembre 2021 »

Défendons ensemble une rémunération équitable pour une agriculture durable !

1. LE MIG COMMUNIQUE

Le MIG lance « *La voix des laitiers* », sa nouvelle lettre d'information, analytique et synthétique, destinée à informer les producteurs laitier ... en voici la première édition !

Vous souhaitez être davantage informés sur le prix du lait, sur la PAC , ou sur les enjeux de durabilité ? Envoyez un mail à mig.wallonie@gmail.com, ce sujet pourrait bien faire l'objet de la prochaine édition de « La voix des laitiers » ...

2. LE MIG ANALYSE

Depuis plus de 12 ans, le MIG défend un prix équitable du lait pour les producteurs wallons.

Pour s'assurer que ses actions soient en adéquation avec les attentes de ses membres, le MIG a récemment mené l'enquête parmi eux. Sur cette base, le MIG confirme sa stratégie.

L'objectif du MIG consiste à **défendre** encore et toujours le paiement d'**un prix équitable aux producteurs de lait**, pour maintenir durablement un tissu d'exploitations agricoles familiales et de proximité.

Ce travail est effectué en analysant le marché, en dénonçant les dysfonctionnements mais en étant aussi une force de proposition de solutions, en collaboration avec l'EMB (European Milk Board) dont le MIG est membre.

3. LE MIG DENONCE

Les membres du MIG trouvent que le prix actuel du lait n'est pas assez rémunérateur, et à raison !

En effet, selon la CBL, en Belgique, en 2021 :

- Le prix moyen du lait « conventionnel » payé aux producteurs s'élève à 0,36 €/l ... Or, l'étude de coût la plus récente de l'EMB montre qu'en 2019 déjà, la production du lait en Belgique coûtait 0,47 €/l (revenu équitable pour le producteur inclus) !
- Le prix moyen du lait biologique payé aux producteurs s'élève à 0,47 €/l ... Or, l'étude de coût la plus récente de l'EMB montre qu'en 2019 déjà, la production du lait bio en Allemagne coûtait 0,65 €/l (revenu équitable pour le producteur inclus) !

Ainsi, même si la situation est meilleure qu'en 2020, **il manque encore et toujours plus de 0,10 €/l** pour que la vente de lait permettre au producteur de couvrir ses coûts de production et générer un revenu équitable pour son travail !

Sans combler ce manque, le nombre de producteurs laitiers va inexorablement continuer à s'éroder. Sans combler ce manque, les producteurs laitiers ne sont pas capables d'assurer un rôle sociétal et paysager à la hauteur des attentes des citoyens.

4. LE MIG AGIT

Outre la filière de lait équitable développée par le MIG (Fairebel) depuis la crise du lait, militer pour améliorer la PAC reste indispensable pour améliorer les conditions de marché. La réforme de la PAC 2023-2027 fait l'objet d'intenses tractations. Qu'il s'agisse du Pacte Vert ou de la réforme du soutien aux agriculteurs, les enjeux sont importants.

Le MIG et l'EMB, convaincus du rôle actif et positif des agriculteurs en matière de durabilité, insistent notamment pour **que les services prestés par les producteurs laitiers** en faveur de l'environnement dans le cadre de la PAC **soient équitablement rémunérés**.